

2019年 11月17日 月3回刊 日曜日発行

# 広島民報

発行所 広島民報社  
〒730-0013 広島市中区八丁堀8-11/電話(082)228-4046  
(昭和41年2月19日第三種郵便物認可)  
1ヵ月240円(送料123円)/1部80円  
郵便振替 01330-2-34778  
© 広島民報社 2019年



土屋ともりのり氏



高木たけし氏



みよし剛史氏



河村ひろ子氏

## 呉市教科書裁判 「つくる会」系を許さない 市民のたたかい

### 20日に控訴審判決

中学歴史と公民の教科書で、「大東亜戦争」  
「憲法はGHQの押しつけ」と記述する「新しい  
歴史教科書をつくる会」系の育鵬社版を、呉市が  
2012年度から採択していることを告発しよ  
うと、市民グループ「教科書ネット・呉」と住民  
4人が16年10月に提訴した呉教科書裁判。そ  
の控訴審で今月20日午後1時15分、広島高裁  
(金村敏彦裁判長)が判決を出します。

呉市教委は11年8月に一度の採択替えに  
月と15年8月に育鵬 あたる今年、市教委は  
社版を採択し、翌年度 8月23日に採択会議  
から中学校で使用。4 を開き、「使用実績」を

## 福山市議選勝利へ 高木・土屋・河村・みよし 4候補が決意

来年3月29日告示 11月2日、市内で決起  
(4月5日投票)の福山 集会を開きました。日  
市議選勝利へ、日本共 本共産党は、村井あけ  
産党福山市委員会は み市議からみよし剛史  
予定候補へ

の現新交代  
を成功さ  
せ、高木  
たけし、土  
屋ともりの  
河村ひろ子  
の3市議の  
勝利と合わ  
せて、現有  
4議席確保  
をめざしま  
す。  
決起集会  
には約60  
人が参加

### 公金を支出し 採択結果を温存

裁判の最大の争点に  
なっているのは、15年  
8月の採択会議に出さ  
れた基礎資料の「総合  
所見」に1054カ所  
もの誤記があったこと  
です。発覚した当時の  
教育長が辞任し、市民

し、4候補がそれぞれ  
決意表明。市議選は定  
数2減の38に対し、現  
職の引退や死去による  
後継として新人7氏に  
加え、さらに新人4氏  
が名乗りを上げ、5  
6人はみよしの「新人  
多数の多数激戦」とな  
る模様です。

以下、みよし候補の  
プロフィールを紹介し  
ます(敬称略)。  
みよし剛史(三好た  
けし) 1981年生  
まれ。近代附属福山高  
校卒、山口大学人文学  
部中退、倉敷市立短大  
保育課卒業。社会福祉  
法人小鳩会たんぼぼ保  
育園で主任保育士。趣  
味は自転車、スキー。家  
族は妻と子ども2人。  
現在、日本共産党福山  
市議団事務局員。



## 比例中国 大平よしのぶ 奮戦記

萩生田光一文部科  
学大臣が先日テレビ  
出演した時のこと。  
来年度から大学入試  
に民間英語試験を導  
入する問題で、経済  
的・地理的な差でそ  
の公平性が脅かされ  
るのではとの質問に  
対して、「身の丈にあ  
わせて受験を」と述  
べました。

私は耳を疑いまし  
た。家の経済的事情  
によって子どもたち  
の受験機会に格差が  
出た。民間英語試験を導  
入する問題で、経済  
的・地理的な差でそ  
の公平性が脅かされ  
るのではとの質問に  
対して、「身の丈にあ  
わせて受験を」と述  
べました。

子どもたちを伸ばす政治を  
して過ごしていきけるよ  
うにすることこそが政  
治の役割に他ならず、  
とりわけ未来を生きる  
子どもたちには、一人  
ひとりが持っている可  
能性を最大限に伸ばし  
ていけるようにするこ  
とこそ、文部科学行政  
の一番の責務です。  
私自身も母子家庭の

貧乏な家で育ち、塾に  
も通えずそれこそ受験  
機会も限定されたいへ  
ん苦労をした一人で  
す。政治はそういう子  
どもたちを応援し、後  
押ししてほしい、そん  
な政治を実現したいと  
願い、この仕事につ  
きました。現職時代には  
希望して文部科学委員  
になります。

まさに新大臣のも  
とで問題山積の文部  
科学行政。あの議場  
で再び質問したい、  
今度は萩生田大臣と  
正面対決をせねばと  
ウズウズしますが、  
こんな時だからこそ  
子どもたちや先生た  
ちの願いをじっくり  
と聞き、体いっぱい  
につめこんで、さら  
なるたたかいに挑  
みます。

グループは育鵬社版が  
有利になる資料だつた  
と徹底して追及してい  
ます。  
そのうえで、市教委  
が採択をやり直すこと  
もせずに16年度の教  
員用教科書・指導書の  
購入などに支出した公  
費について、小村和年  
市長(当時)が市に返還  
するよう要求。公金が  
違法な採択結果を温存  
する目的でなされ、小  
村市長の支出に対する  
指揮監督上の義務違反  
にあたることを訴えてい

市民グループは、小  
村市長の教育介入が元  
凶だったと指摘しま  
す。  
05年10月に初当選  
した小村市長は、安倍  
晋三首相の教育再生を  
支える教育再生首長会  
議のメンバー。当選し  
てすぐに、市民に負担  
を押しつける財政再建  
を強行したのに続け  
て、かねてからの念願

だった教育改  
革に着手しま  
す。  
建国記念の  
日の奉祝式典  
に参列したこ  
とを「皇紀2  
675年が深  
く胸に響きま  
した」などと  
「呉市政だよ  
り」に寄稿し、  
自らの歴史  
観・国家観を  
呉の子どもたちに伝え  
ようと「日本人として  
の誇りを持たせること

が教育だ」と主張し始  
めました。  
(2面へ続く)



第1審の第1回口頭弁論に臨む原告や支援者＝2017年1月10日、広島市中区

## 地下水

高校の同窓  
会に出席し  
ました。小  
中も共にし  
た竹馬の友  
とも、年賀  
状を交わしてはいたも  
の、直接顔を合わせ  
るのは20年ぶり。他の  
級友も交え、互いの近  
況や学校時代の思い出  
に話が弾みました◆中  
でも盛り上がったのは  
恩師にまつわるエピ  
ソード。それを聞くう  
ちによりがえった記憶  
があります。担任でも  
あった英語の先生の  
「しゃべるよりも、文章  
を読み解く力を身につ  
けることが大事」とい  
う言葉です◆ところ  
が、どうですか、大学入  
試への導入見送りが決  
まった英語民間検定試  
験は？「読む・聞く・  
書く・話す」の4技能を  
測るのが目的と言いま  
すが、実際は「話す」を  
中心とした実用英語力  
を上げるのが一番の狙  
いです◆「グローバル  
人材」の育成を至上命  
題とする産業界の要請  
に政府が応えた結果で  
しょう。さらには、これ  
をビジネスチャンスと  
捉えた大手民間教育会  
社の策動が背後にあつ  
たとの疑念も浮かびま  
す◆いずれにせよ、英  
語に限らず教育を営利  
追求の素材にさせては  
絶対になりません。  
(わ)